

SUSCRIPCIÓN:

Orihuela: una pta. al mes.  
Fuera: tres meses, 3'50 id.

REDACCION:

Calle de Flores número 5  
La correspondencia á la  
ADMON.: ALFOLSO XIII I.

Orihuela 8 de Enero de 1906.

## CONSULTORIO MÉDICO-QUIRURJICO

DEL LICENCIADO

### DON JULIAN BOTELLA

Feria número 13, 2.

Horas de consulta: por la mañana, de 8 á 12.

Por la tarde de 3 á 6.

Consulta gratis para los enfermos pobres, aunque no sean de la localidad.

### Notas del día

Con la fiesta de Reyes dimos el adiós postrero á la serie con que despedimos al año que se marcha y saludamos al que llega.

Dos notas simpáticas por cierto hemos podido apuntar durante los dos últimos días. Al fin una vez....

Una de ellas lo ha sido la excelente idea que ha tenido la empresa de nuestro teatro, que en las funciones de tarde, ha obsequiado con bonitos juguetes á los niños que asistieron al coliseo.

La otra ha sido la merienda que también en esos días, como regalo de Reyes, tuvieron los niños de la Misericordia que las saborearon con todo el gusto del que pocas veces tiene á su alcance viandas tan exquisitas y apetecibles. Han resultado muy buenos días.

Esto ha sido una verdadera, una agradable sorpresa para ellos y para nosotros, pues ignorábamos esta particularidad entre los proyectos que para beneficiar y expansionar á los niños hospicianos había. De ahí que no hayamos podido gozarnos con la inocente alegría de los muchachos.

Algunos distinguidos y muy probados caritativos caballeros costearon espontáneamente los postres consumidos

por los antedichos asilados, y entre otros nombres que ignoramos, hemos podido averiguar los de los señores don Ricard Ferrer, joven comerciante de la calle Mayor; D. José M.<sup>a</sup> López, el estimadísimo y popular secretario de este ayuntamiento; D. Augusto Pescador, distinguido médico establecido en esta localidad y D. José M.<sup>a</sup> Sarabia, querido compañero en la Prensa.

Dicha merienda fué costeada por la repetida empresa del teatro, que también regaló entradas para los acogidos en la beneficencia. Los postres, regalos de los señores nombrados en el párrafo anterior, consistían en dulces y otras golosinas muy deseadas por los pequeños.

Vamos, nunca la caridad llamará á los corazones oriolanos, sin que estos respondan.

Los niños, los ricos y los pobres, han tenido un buen recuerdo de los reyes.

Merece un aplauso la empresa del teatro y demas señores que han contribuido á la alegría y expansión de los niños y les deseamos muchos, muchísimos años de vida, salud y felicidad para repetir tan hermosa obra de Misericordia.

### LOS MAGOS

—¿Tu crees en los Reyes?

—¡yo!  
vamos hombre, pues si eso no creen los niños de teta cuanti más un hombre serio —yo si, por que los he visto —¿que tu les has visto, Ugenio? —tanto como verlos, no pero me costa y es cierto que estuvieron en mi casa —¡no te oceques!

—no me oceco te lo dire: el dia cinco convinimos el tio Pedro el Cogorza, Justiniano y yo, jugar el almuerzo en la tasca del Kuroqui: con que fuimos, almorcemos, empecemos con el mus, y estábamos á tres juegos cuando entró la Celedonias, la muger de Clodoveo y acercándose al Cogorza le habló al oido en secreto y el Cogorza se levanta y vá y dice: «Caballero pa un asunto muy urgente me retiro, y nos veremos aqui esta noche á las nueve pa jugar el gasto hecho»: ellos se fueron, nosotros les miramos, sonriendo y despues nos levantamos.

Como quedamos en eso yo la dije á mi parienta que hasta las doce lo menos no volveria, pa que ella como tiene tanto miédo no me estuviera aguardando; pero resultó que luego no fué nadie de los tres y yo me dije, pues vuelvo y me volvi, pero á casa.

Subo la escalera y meto la llave en la cerradura, la doy vueltas y no puedo abrir, por que estaba echao el cerrojo por adentro.

Llamo.... y nada; llamo con mas fuerza otra vez, y siento unos pasos y que hablaban en voz baja; con que arreo dos patadas á la puerta que se abre de golpe, entro y veo por la ventana salir un hombre corriendo vestido todo de blanco y sobre la mesa encuentro esta petaca que tiene entero mi nombre. Ugenio, —oye; no ce llama asi el vecino del tercero? —asi se llama; y que tiene que ver?

—nada: sigue.  
—Bueno pues me voy hasta la alcoba donde dormimos; despierto —á mi muger —¿pero estaba dormida?

—sí, con un sueño la mar de pesado; pregunto lo que habia sido aquello y ella me dice que no oyó nada, con que en esto se levantan de la cama mis dos chicos más pequeños el uno, con una cabra de dulce, con unos cuernos de papel dorado, y el otro, con un toro y un sombrero de picador, que ninguno sabemos quien los ha puesto ni quien los dejó en el cuarto; con que tu dí si no es eso para creer en los Reyes —¿que si lo es? como que creo yo tambien despues de oírte —pues asi pasó

y te azvierto que eso es señal de fortuna y que tus hijos con ello han hecho suerte y seran —¿que?

—Príncipes por lo menos.  
Lucas Gomez  
Orihuela 7 Enero 1906

**Croniquilla teatral**

«El tanto por ciento» «El sombrero de copa» y de las demás obritas puestas en escena el el sábado en la tarde,

no haré mención por haber sido ya reseñadas por mi compañero Amadis de Gaula; me ocuparé tan solo del drama de D. Manuel Tamayo, «Hija y madre» en el que alcanzó un gran éxito el señor Cachet, que entre grandes ovaciones fué llamado al palco escénico repetidas veces.

La señora Bermejo, muy bien, emocionando al auditorio, en la súbita transformación de sentimientos, al encontrarse á su hija en poder de su padre.

La Srta. Infiesta que nos tenia acostumbrados á hacer papelitos sin importancia, se nos reveló en esta obra como una futura actriz de mérito, arrancando una salva de aplausos que se prolongó largo rato, en la frase del tercer acto.

El señor Nestosa, muy bien, como igualmente los Sres. Infiesta y Fernández.

En «Pobre porfiado» la Sra. Bermejo y el Sr. Guerrero, hicieron un derroche de facultades, naturalidad, espontaneidad, decir el verso con corrección, por lo cual el público les aplaudió muy de veras.

Otello.

**EFEMERIDES**

1879.—Muere en Logroño el ilustre patriótico De Baldomero, Espartero.

Era hijo noveno de un simple carretero, quien le dedicó á la carrera eclesiástica, pero su vocación era por otra diametralmente opuesta, abandonando aquella, é ingresando como voluntario en 1808 en el cuerpo de estudiantes, para rechazar la invasión francesa pasando luego al de cadetes.

Agregado al general Morillo pasó á sofocar la rebelión de nuestras colonias americanas, ganando Espartero algunos grados y regresar lo á España de brigadier.

Tomó parte en la guerra de los siete años, donde demostró sus profundos conocimientos militares, acreditando su valor en Guernica, Oñate, Mendigorria y Bilbao, valiéndole esta campaña el cargo de General en jefe del ejército del Norte y el título de Duque de la Victoria.

Espartero consiguió la terminación

de la guerra civil concertando el convenio de Vergara, que obligaba al pretendiente á abandonar el suelo español.

El Príncipe de Vergara, título que le concedió el rey Amadeo I, fué elegido regente del reino por las cortes, y en vista de las sublevaciones que contra él estallaron en diversos puntos de la península, tuvo que emigrar á Inglaterra. De vuelta á España y desengañado de la política, marchó á Logroño á hacer una vida retirada en donde acabó sus días, el «general victorioso, soldado valiente, buen español y patriota honrado», títulos que le asigna la Historia.

Salustio.

**Circo gallístico**

No por falta de buenos propósitos en las galleras dejó de haber función ayer en nuestro circo gallístico, por que á la lista por la mañana fueron todas con ganado. Se hicieron todos los esfuerzos imaginables... pero nada; hubo gran disparidad en los pesos y esto nadie es capaz de arreglarlo así, enseguida, y sobre el terreno.

Nos volvimos tristes y cariacontecidos, así como el día, nublados y con malos vientos.

Pero ¡voto al... al chápiro! (Si Lusicio me lo permite) que al domingo próximo habrán peleas en abundancia y con cola muy larga.

Por hoy, paciencia y... á barajar.

El Doctor Belenes

Nota para «El Doctor», Murcia.— Debe obrar ya en su poder la revista de inauguración. Va en sobre cerrado.

Por lo que antecede se enterará usted de que este domingo no hubo nada.

Escuso reiterarte que estoy á sus órdenes y que me place. Vale.

**INFORMACION**

¿Qué verterán algunos vecinos del comienzo de la calle del Bado, que atraviesa la de San Isidro, á la vía pública, para que las aguas de los charcos que se forman, hasta en tiempo seco, huelan á dementos coronados?

Sr. Alcalde: ¿Se les puede hacer una advertencia ó una reconvencción amistosa á esos vecinos, para que no conviertan la calle en

un vertedero público y arrojen las inmundicias en lugar oportuno?

El popular y activo Domingo Moreno, que tiene el cargo de avisador en el teatro, ha lucido estos días el nuevo y elegante uniforme que le ha hecho la empresa.

Enhorabuena.

Se va a introducir una modificación en las horas de llegada y salida a esta estación, del tren que de Alicante pasa ahora a las siete de la noche.

Saldrá a las dos de Alicante y llegará aquí a las cuatro de la tarde.

La delegación de Hacienda ha autorizado al investigador Sr. Herrero para que visite Orihuela.

Un niño de corta edad, hijo de nuestro amigo el vecino del camino de Beniel Francisco Cámara, pereció antes de ayer ahogado en una acequia que pasa por la puerta de la casa donde aquel habita.

De todas veras lamentamos la horrible desgracia.

La licencia que hace siete meses disfruta parte del Ejército, se ha prorrogado hasta el día primero de Febrero, siendo casi seguro que en esta fecha se les concederá el pase a situación de licencia ilimitada.

Solo pues tienen que incorporarse a filas aquellos que se encuentren en uso de licencia temporal y de pascua, y a estos también se les prorrogará, quizá hasta el 31 de este mes.

Ha fallecido en Valencia el comandante del arma de infantería D. Rafael Morales Hernández.

Dicho señor hace algunos años perteneció a la reserva de esta Zona.

A la familia del Sr. Morales enviamos nuestro más sentido pésame.

El domingo en la noche y en la barriada de San Antón hirió un hombre, entendido por el Talla, a su mujer.

La lesionada fué conducida al Hospital y el marido «cariñoso» a la cárcel.

Se encuentra en esta ciudad, el Fiscal de la

Audiencia provincial de Murcia D. Rafael Pérez Torres.

Se encuentra delicada de salud, teniendo necesidad de guardar cama, la distinguida actriz de la compañía del Sr. Cachet, Sra. Valero, esposa de nuestro estimado amigo Sr. Guerrero, notable actor de la misma compañía.

Vivamente nos interesamos por la salud de dicha señora y deseamos poder admirarla y aplaudirla en escena lo antes posible.

Ayer riñeron en la calle del Hospital unas muerjes, que después de haber agotado el repertorio de los adjetivos subidos de color vinieron a las manos resultando una de ellas contusionada.

Intervino la autoridad para apaciguar a las que reñían y de ello se ha dado el parte correspondiente.

En el sorteo de regalos, con que la empresa de nuestro teatro obsequió a los espectadores en las tardes de los días 6 y 7, como decimos en otro lugar, fueron agraciados, con una cama modernista Roque Belda; Tiro al blanco, José Ballester Risueño; muñeca azul, Antonio Navarro; muñeca rosa, Luis Morte un tambor, José Anierte; Caballo, Ayarra; Pierrot, Miguel Cremades; un tranvia, Antonio Sánchez; una muñeca, José Die; un pierrot, Antonio Molera; un costurero Carmelo Merino; dos bebés; José María Sánchez; un espejo, José Peralta; un peón música, Manuel Merino; una muñeca; José Rogel; pila para agua bendita, José Pérez; muñeca, José Ayala; rompe cabezas, Luis Carmona; muñeca, Miguel Cremades.

Además de estos regalos se rifaron, un juego recibimiento, un barco, un pierrot, una borriquilla, una cocina y una muñeca, que aún ignoramos los nombres de los agraciados y otros no se presentaron a recogerlos.

Un aplauso a la empresa.

Hemos tenido el gusto de estrechar la mano de nuestro buen amigo el letrado D. Matías Pescetto.

**EL QUE NO ANUNCIA NO VENDE**

El muestrario para empapelar habitaciones más bonito, más barato y de más dibujos, lo tiene el Rojo el practicante.

**ACADEMIA DE MATEMÁTICAS**

Aritmética mercantil y Partida doble. Preparación de las asignaturas de matemáticas del Bachillerato; Aritmética, Geometría, Algebra y Trigonometría. Carrezas especiales. Para más Petalles al profesor José Benlloch, plaza de la día.

**Agencia de encargos de Pascual Martínez**

Servicio fiduciario para Murcia, Elche, Alicante, Torrevejea y vice-versa

En Orihuela, D. Mariano Huertos, calle de Rocamora, 5; en Murcia, D. Antonio Cerdan, calle Trinquete, 6; en Elche, D. Diego Macía, Bajada del puente, 14; en Alicante, D. Pascual Martínez, Sagasta, 27; en Torrevejea, D. Antonio García, Caballero de Rodas, 45.

Salidas de Orihuela para Murcia, todos los días por el tren de la tarde, regreso todos los días por el tren de la mañana.

Salidas de Orihuela para Torrevejea, Elche y Alicante, todos los días por el tren de la mañana regreso de estos puntos todos los días por el tren de la tarde.

Se cuenta con personas de confianza para hacer todos los encargos que se confien con prontitud y economía.

Los encargos se reciben en los despachos y se entregan a domicilio en el momento de la llegada de los trenes.

**Dinero al 6 por 100**

Se desea colocar cantidades a préstamo hipotecario.

Se proporciona dinero a interés módico con PAGARE, garantizado por persona de responsabilidad.

Se compran y se venden fincas rústicas y urbanas.

PARA INFORMES

Francisco Navarro Juar

PROCURADOR Y AGENTE DE NEGOCIOS

Santiago, 25, Orihuela.

**A los elegantes**

En la acreditada SOMBRERERIA DE LEOPOLDO LIZÓN, Calderón de la Barca núm. 4. junto al puente se ofrece al público. Para la presente temporada de invierno

Un escogido y elegante surtido en sombreros de todas clases para caballeros y niños de las mejores fábricas de Barcelona.

Inmensa y variada colección de las gorras ALTA NOVEDAD, Chauffer, Japonesas, Rocambole, Inglesas, Alemanas, Montañesas, ciclistas y otras mil formas, también para caballeros y niños.

Extensa colección en boinas de todas clases.

Se facilitan toda clase de encargos para señores sacerdotes caballeros y niños.

¿Quieren ustedes admirarse convencidos de lo que es economía y elegancia?

Visiten el acreditado establecimiento de

**Leopoldo Lizón**

El cual os ofrece la más alta y última novedad en sombreros, gorras y boinas de todas clases y formas.

4, Calderón de la Barca, 4.

Imprenta de Luis Zerón

